

Eau de Paris remporte le grand prix entreprise publique du Geste d'Or 2020

Dossier de la rédaction de H2o
November 2020

Eau de Paris s'est vu remettre le grand prix Entreprise publique du concours du Geste d'Or dans la catégorie Eau. Ce concours distingue habituellement les interventions sur le patrimoine bâti. Il avait cette année pour thème les toits et l'eau. Le jury a souhaité saluer le travail accompli depuis dix ans par Eau de Paris pour construire, au travers d'un patrimoine remarquable, un modèle d'entreprise publique original au service d'un bien commun vital, l'eau.

La reconnaissance de la qualité des professionnels intervenant sur le patrimoine bâti, le concours du Geste d'Or Patrimoine Bâti se donne pour objectif de recenser, promouvoir et labelliser les opérations exemplaires du patrimoine bâti, de l'aménagement urbain et paysager. En s'appuyant sur l'expertise de ses 900 collaborateurs, Eau de Paris s'attache à transmettre aux générations futures une exceptionnelle richesse de patrimoines, qu'ils soient naturels, architecturaux ou techniques. Dix chantiers ont été soumis au jury pour les dix ans de maîtrise d'Eau de Paris. Trois projets en particulier ont retenu l'attention des membres du jury, qui ont apprécié la façon dont des "gestes" à haute valeur technique sont convoqués pour contribuer au bien commun : 1. la mise en place d'un régime d'aides agricoles spécifique à Eau de Paris ou l'adaptation de gestes exécutés par ses agriculteurs partenaires pour préserver et transmettre ce patrimoine naturel précieux qu'est l'eau ; 2. la rénovation de la passerelle de l'Avre : un trait d'union entre les périodes de l'histoire du service des eaux, entre les territoires, permis par une intervention ultratechnique et respectueuse du patrimoine ; 3. la création d'une usine géothermique sur la ZAC Clichy-Batignolles. "Ces réalisations sont au carrefour entre ce qu'est l'entreprise publique Eau de Paris, modèle de gestion publique intégrée, intervenant dans des territoires variés et au service d'une diversité de politiques publiques, et la dimension technique et patrimoniale qui caractérise un Geste d'Or", souligne Dan Lert, président du conseil d'administration d'Eau de Paris.

[Visite virtuelle du patrimoine d'Eau de Paris](#)

[Le Geste d'Or](#)